



Herzliche Einladung

an die Ortsgruppen des Schwäbischen Albvereins

Im September 2016

Betrifft: Heidenheimer Schäferkultur 2016

Heidenheim hat eine lange Tradition der Schäferei, die auch heute wieder eine immer größere Bedeutung u. a. im Landschaftsschutz bekommt. Diese Tradition wurde auch durch den alle zwei Jahre stattfindenden Heidenheimer Schäferlauf einer breiten Öffentlichkeit sichtbar gemacht.

In der Blütezeit war dieses Schäferfest neben den drei anderen Schäferlaufstädten eine Großveranstaltung mit landesweiter Ausstrahlung. Mit einem anderen und vor allem auf den kulturellen Aspekten aufgebauten „kleineren“ Konzept, erscheint die Pflege und Erhaltung des Heidenheimer Schäferreigens wieder machbar.

Die Stadt Heidenheim hat seit 1723 ein verbrieftes Recht, einen Schäferlauf bzw. ein Schäferfest abzuhalten. Schäfertraditionen gehören zu unserem Kulturgut und sollten nicht in Vergessenheit geraten, sondern gepflegt werden. Das hat auch die UNESCO erkannt indem sie Europäische Hirtenmusik generell und im Dezember 2015 Volkstanz als immaterielles Kulturerbe in Deutschland anerkannt hat.

Die Pflege von Traditionen und Brauchtum ist auch eine der Aufgaben des Kulturrates im Schwäbischen Albverein. Dem Kulturratsvorsitzenden Manfred Stingel, selbst ehemaliger Schäfer und Leiter des vereinseigenen Hauses der Volkskunst in Frommern bei Balingen, ist es ein Herzensanliegen echtes Brauchtum vor dem Niedergang zu bewahren. Er hat mit seiner jungen Volkstanzgruppe und Volksmusikgruppe in Frommern die besten Ensembles um bis weit über die Landesgrenzen hinaus das Publikum zu begeistern und ein freundschaftliches kulturelles Netzwerk zu pflegen. Erst vor ein paar Tagen kam die Truppe von einer Kubareise zurück.

Seit der Absage des Heidenheimer Schäferlaufs ist es demnach auch ruhig geworden um die Heidenheimer Schäfertanzgruppe und die dazugehörige Heidenheimer Schäfermusik. Der – bereits zum dritten Mal angebotene – Abend der Schäfertraditionen bietet Gelegenheit den Heidenheimer Schäfertanz, der in der Regel nur aus Anlass des Schäferlaufs gezeigt wird, für ein interessiertes Publikum aufzuführen.

Schwäbischer Albverein e.V.
Ortsgruppe Heidenheim
Beirat für Kultur

Wolfgang Pösselt

Schwäbischer Albverein e.V.
Ortsgruppe Heidenheim
Paracelsusweg 5
89518 Heidenheim

Telefon 0 73 21 / 4 18 50
poesselt@typoes.de



Schwäbischer Albverein

Schäferlieder und Schäfertänze werden vom Jugendtanzeleiterensemble aus dem Haus der Volkskunst in Frommern unter Begleitung einer Schäfermusik mit zum Teil nach alten Vorlagen selbstgebauten Hirteninstrumenten wie Schwäbischer Bock und Hirtenhorn dargeboten.

Schwäbischer Albverein e.V.
Ortsgruppe Heidenheim
Beirat für Kultur

Wolfgang Pösselt

Völkerverbindendes und internationales Flair bekommt die Veranstaltung durch die Teilnahme von Gästen aus Rumänien und der Slowakei. Das rumänische Jugendensemble „**Fanfaria Rotaria Junior**“ wird mit seinen Schäferweisen und Balkan-Brass-Rhythmen die Besucher des Abends begeistern. Eine Überraschung dürfte ein sehr seltenes und fast ausgestorbenes Hirteninstrument sein, die „Fujara“ aus der Slowakei. Diese sehr senkrecht gespielte Hirtenflöte wurde ebenfalls von der UNESCO als immaterielles Kulturgut anerkannt.

Getreu dem Motto „Was Du ererbt von den Vätern – erhalte es um es zu besitzen“ wollen wir mit diesem Abend der Schäferkulturen die Erinnerung an ein wichtiges Stück Heimat- und Kulturgeschichte von Heidenheim wachhalten.

Heidenheimer Schäferkultur – international

Samstag, 22. Oktober 2016 Beginn 19.00 Uhr
Konzerthaus Heidenheim

Veranstalter:

Kulturrat des Schwäbischen Albvereins

www.schwaben-kultur.de

Trotz eines fertigen und sparsamen Finanzierungskonzeptes haben wir noch eine Finanzierungslücke von € 4 800.- zu schließen.

Deshalb sei die Bitte erlaubt, möglichst viele Mitglieder Ihrer Ortsgruppe auf diese Veranstaltung hinzuweisen und einzuladen, möglichst weiter erzählen und rechtzeitig im Vorverkauf, die für AV-Mitglieder vergünstigten Eintrittskarten, möglichst gruppenweise bei der Touristik Information Heidenheim zu erwerben.

Im Auftrag des Kulturratsvorsitzenden Manfred Stingel
mit freundlichen Grüßen

Wolfgang Pösselt
Schwäbischer Albverein – Ortsgruppe Heidenheim
Beirat Kultur